

## 第50期日墨戦略的グローバル・パートナーシップ研修計画

広島市立大学 国際学部 4年 赤畑利奈

2023年11月

### はじめに

Hola!

メキシコに到着し、あっという間に2か月がたとうとしています。日中は20度を超えますが、朝晩は肌寒く、街のいたるところでクリスマスの華やかな飾り付けを目にし、冬の訪れを感じています。今回はメキシコシティで開催された秋祭りを通して、私が感じた日本とメキシコのつながりを紹介します。

### メキシコと日本、広島

11月、革命記念日に伴う3連休に開催された日墨協会が主催する「秋祭り～Fiesta de Otoño～」に参加してきました。日墨協会とはメキシコにおける日本文化の普及活動を行っている団体です。私は広島出身ということで広島県人会の平田ビクトルさんにお誘いいただき、広島県人会が出店する「広島のお好み焼きブース」でお手伝いさせていただくことになりました。広島県人会は主に広島にゆかりのある日系メキシコ人で構成されています。

お好み焼きは大好物ですが、自分で焼いた経験は数回しかなく、最初はちゃんと作れるか不安でした。県人会の皆さんは毎年秋祭りにお好み焼きを焼くためとても手際が良く、スペイン語でアドバイスを頂きながら作っていくのは楽しかったです。メキシコで焼くお好み焼きは本格的で、手に入りにくい天かすはコーンフレークで代用し、ソースはしっかりオタフクソースを使っていました。など、いざ祭りが始まるとブースには多くのお客さんが来てくださり、焼いている最中に「これは何というの?」「何が入っているの?」と聞かれ、初めのほうはスペイン語で説明するのが難しかったです。

それでも時間がたつと焼くのも説明もスムーズに行えるようになりました。特にオタフクソースには皆さん興味津々でした。2日間で何十枚もお好み焼きを焼き大変でしたが、来てくださった方には広島の味を堪能してもらえたのではと感じています。みなさん「おいしい!」と言ってくれたのが本当にうれしかったです。





秋祭りにて  
鉄板で同時に何枚も  
焼くのは大変でした。  
でも楽しかったです！  
おいしくできました!!

この秋まつりでは広島県人会以外にも沖縄県や長野県など各地の県人会が出し物を行っていて、メキシコにおける日本と日系社会のつながりを見ることができました。

ステージでは日本から来た名古屋の

アイドルとメキシコのアイドルがライブを行っていて、観客の皆さんがペンライトを振って楽しんでいる姿を見ると思わず日本にいるのかと思うほどの盛り上がりでした。言葉の壁はありますが、その壁を越えてみんなで楽しめる音楽の魅力を再確認しました。またアニメのコスプレをしている人やグッズ等を持ちある方も多く見かけたので、どのように日本のアニメや漫画がメキシコの人々に普及しているかこれから少しずつ調査していきたいと思っています。



メキシコシティのアイドル  
(後ろ姿ですが…)  
ダンスのみでしたが、  
大盛り上がりでとても  
かわいかったです

日本からきた名古屋アイドル  
ペンライトを振って  
アイドルコール(掛け声)をする  
様子はまるで日本にいるかのよう!



### 広島 Hiroshima という場所

メキシコと日本、そして広島のつながりに関連して、この2か月間で度々感じたことは、Hiroshima の認知度です。現在スペイン語勉強のため通っている学校(CEPE)の先生や様々な場所で出会う方々に出身地を聞かれ、「広島出身です」と伝えると、皆はっとした顔をされます。そして「歴史のある場所だね」と Hiroshima という場所を知っている方が多いと気づきました。加えて原爆について聞かれることや、現在の広島について話すこともあり、広島という街にとっても興味を持ってくださっていることに驚きました。普段私は大学生活の中で平和公園でのガイドなど平和活動にも携わっています。これらの瞬間は私にとって

外から見た自分の街「広島」を再認識する出来事でした。メキシコの方々へ広島のさらなる魅力を伝えられるよう、今後もこの「秋祭り」のような「広島からの参加者」だからこそその活動をしていきたいです。

学校で行われるテストが終われば、約1か月の Vacaciones、冬休みが始まります。メキシコの人たちにとって、特にクリスマスから年始にかけては家族や友人と過ごす大切な期間だそうです。日本とは異なった年末年始を皆さんにお届けできるよういろいろな経験をしていきたいと思います。それでは、

¡Feliz Navidad! ¡Nos vemos!

11月のお気に入り写真

トウモロコシや豆、お米など穀物が飾られたクリスマスツリー  
よく道端の屋台で売られています。

